

Jueves 24 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210483>Afectará a México la crisis en EU: Ortiz DAVOS, Suiza, 23 de enero.- La crisis financiera en Estados Unidos, que ha contagiado en los últimos días a América Latina, afectará especialmente a México por su cercanía y volumen comercial con su vecino del norte, estimó el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz. "Para toda América Latina esto tiene implicaciones. Para México, obviamente estamos más cerca, tenemos un comercio mayor con Estados Unidos, así que el tema de la parte real en México es más pronunciado que en el resto de América Latina", dijo Ortiz a periodistas, al margen del Foro Económico Mundial. Durante un seminario efectuado en el foro de Davos, declaró que "nos encontramos en el primero o segundo asaltos. Se trata de un combate a 15 asaltos."<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210500>Más allá del management científico/ Carlos Ruiz González* Henry Ford, hijo de inmigrantes irlandeses, nació en 1863. Fue aprendiz de maquinista, reparador de relojes y mecánico. Conducía autos de carreras y construyó su primer automóvil en 1896. En 1899 fundó su propia compañía. Mediante innovadoras técnicas de producción en serie fabricó 15 millones de automóviles entre 1908 y 1927 -el famoso Ford modelo T- y para 1919 ya producía un automóvil por minuto. Su filosofía era simple: "Reducir el precio, aumentar las operaciones y mejorar el artículo." Ford no partió de costos "fijos", decidió un precio al que podría vender un gran número de automóviles y de ahí se dedicó incansablemente a producir a un costo menor. Su determinación se refleja en cifras: entre 1908 y 1916 bajó sus precios un 58 por ciento cuando la demanda era tan alta que habría podido aumentarlos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210477>Acumula México déficit comercial de 11 mil 183 mdd Arturo Robles México acumuló un déficit comercial de 11 mil 183 millones de dólares durante 2007, el mayor desequilibrio en el intercambio de mercancías desde 1994, cuando se registró un saldo negativo de 18 mil 464 millones. La información que elabora el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) reveló que, aunque el desequilibrio comercial fue el más amplio en más de una década, el intercambio comercial, que asciende a 555 mil 351 millones de dólares, presenta un buen dinamismo, y muestra de ello es que equivale a 65 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). La demanda de mercancías ha detonado el impulso de la actividad económica; sin embargo, la desaceleración de la economía de Estados Unidos -principal comprador de México- ha reducido el ritmo de las exportaciones. Estadísticas del INEGI muestran que en 2004 y 2005, la tasa crecimiento de las exportaciones fue de 14.0 por ciento, mientras que en 2006 subieron 16.7 por ciento, y para 2007 su avance fue de 8.8 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210481>Habrán 5 millones de desempleados más en el mundo en 2008: OIT GINEBRA, 23 de enero.- La crisis de los créditos inmobiliarios de riesgo en Estados Unidos y el alza sin control de los precios del petróleo harán que el número de desempleados en el mundo aumente en cinco millones en 2008, según el informe anual de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), publicado hoy. "Las turbulencias económicas, debidas en gran parte a la tormenta en los mercados de crédito y al alza en los precios del petróleo, podrían provocar un alza de cinco millones en el número de personas sin trabajo en el mundo, en 2008", predijo la OIT en su informe sobre tendencias mundiales del empleo. El número de desempleados en el mundo alcanzó los 189.9 millones a finales de 2007, y la pérdida del ritmo de crecimiento económico en 2008 elevará la tasa de desempleo mundial de 6 por ciento del año pasado a 6.1 por ciento, prevé esta agencia de la ONU. Estas predicciones, publicadas en medio de gran turbulencia en los mercados financieros del mundo, "serán sin duda revisadas", advierte la OIT. "No conocemos todavía el efecto de la crisis bursátil en el empleo", explicó José Salazar-Xirinachs, uno de los directores del organismo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210506>Sólo 80 mil mdp se destinan a la productividad del campo: Cárdenas Héctor A. Chávez Maya En entrevista, señaló que antes del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) México exportaba menos de tres mil millones de dólares de productos agropecuarios a ese país; sin embargo en 2007 se cerró con ventas por más de 14 mil 500 millones de dólares, lo que demuestra la ventaja del tratado. La visión de la administración del presidente Felipe Calderón, más que repartir recursos a "diestra y siniestra como se hacía en el pasado", es poner a la gente por delante, invertir en el desarrollo de mejores personas, agricultores, ganaderos y pescadores, para no seguir cometiendo los mismos errores. Por ello, reconoció que de los 204 mil millones de pesos que autorizó la Cámara de Diputados como presupuesto para el campo, sólo 80 mil millones se van para ayuda directa a la productividad, mientras que el resto se destina a educación, salud, becas y medio ambiente que, en su opinión, es el rubro fundamental que le hacía falta al campo. "Ahí es la tuerca grande de este gobierno", apuntó <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210406>Caída histórica de utilidades en banca estadounidense, con una disminución de 34 mil 800 mdd E. Rodríguez / A. Sandoval Los grandes bancos estadounidenses registraron durante 2007 la contracción de utilidades más sustancial de su historia, a causa del otorgamiento de créditos de largo plazo en forma indiscriminada, a tasas flotantes y en muchos casos sin respetar las normas de las propias instituciones. De acuerdo con cifras del Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), el año pasado las utilidades de los 15 grandes bancos estadounidenses cayeron 34 mil 800 millones de dólares, lo que significa la disminución más importante en toda la historia del sistema bancario; aunque tuvieron números negros, varios bancos estuvieron a punto de terminar con pérdidas. Para dimensionar las pérdidas de los bancos estadounidenses el año pasado, podemos mencionar que representan 43.6 por ciento de las reservas internacionales de nuestro país, o que superan poco más de 10 veces al valor de todas las economías de Centroamérica, que juntas apenas acumulan 3 mil millones de dólares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210408>En entredicho política monetaria de la Fed por agresivo recorte; críticas encontradas Efraín Hilario A la decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos de recortar agresivamente las tasas de interés, le siguieron inevitablemente una serie de cuestionamientos que censuran la maniobra del banco central. La Fed bajó el martes sorpresivamente su tasa rectora en 75 puntos base, para dejarla en 3.50 por ciento, en una acción espectacular que la entidad justificó por el fuerte deterioro de las perspectivas de la economía estadounidense. Sin embargo, según analistas, la decisión da la impresión

de que el banco central está corriendo en auxilio de inversionistas imprudentes, elevando los riesgos y alejándose de los fundamentos de su política: promover un crecimiento económico prudente y mantener una inflación controlada. Incluso, agregaron los analistas, ahora la comunidad inversora apuesta a que la Fed los auxiliará en cualquier circunstancia. Un importante diario estadounidense redactó en su editorial que la Fed trató de calmar el pánico de los mercados con un fuerte recorte de tasas, pero en realidad, maquilló el pánico en el que ella misma entró. Para los defensores de Ben Bernanke, quien es uno de los mejores especialistas de la crisis de 1929, él quiere evitar a cualquier precio el escenario de catástrofe, como ha sucedido en anteriores recesiones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210430> En mínimos de tres meses, los precios del petróleo; el contrato para marzo del WTI se colocó en 87.77 dpb Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo se replegaron este miércoles más de dos dólares y cerraron en mínimos de tres meses en el mercado de Nueva York, al persistir las expectativas de que el debilitamiento de la economía estadounidense podría reducir la demanda de petróleo. Además, los analistas estiman que los inventarios estadounidenses del crudo podrían aumentar por segunda semana consecutiva cuando los datos sean dados a conocer este jueves. En la división de físicos, el precio de contado del crudo West Texas Intermediate (WTI) perdió 1.89 dólares y se colocó en 87.77 dólares por barril. En tanto, el contrato del crudo WTI para entrega en marzo retrocedió 2.22 dólares, similar a 2.5 por ciento, para cerrar en 86.99 dólares por tonel, su menor pizarra desde el 23 de octubre, cuando finalizó en 85.27 dólares. El Reforma

[http://www.reforma.com/ciudad/articulo/424/847656/Oficializan retiro de programas a Sedeso Sergio Fimbres](http://www.reforma.com/ciudad/articulo/424/847656/Oficializan%20retiro%20de%20programas%20a%20Sedeso%20Sergio%20Fimbres) Ciudad de México (24 de enero de 2008).- Los planes de apoyo y la política social que incidan en el proceso educativo del Distrito Federal dependen exclusivamente de la Secretaría de Educación y no de la Secretaría de Desarrollo Social, como sucedía. La Gaceta Oficial publicó este jueves un decreto por el que se adiciona y reforma la Ley Orgánica de la Administración Pública. El Artículo 28 dice ahora a la letra: "Cuando algún plan, programa de apoyo y/o política social incida en el proceso educativo, el mismo se desarrollará y ejecutará por la Secretaría de Educación del DF". Un artículo transitorio del decreto indica que la Secretaría de Desarrollo Social brindará todo el apoyo necesario a la de Educación Pública, en tanto ésta tenga la capacidad física y operativa necesaria para operar los planes, programas de apoyo y/o políticas sociales que quedarán bajo su responsabilidad. El Jefe de Gobierno del DF, en el Presupuesto de Egresos, hará las adecuaciones convenientes. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847669/Se desacelera inflación en quincena](http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847669/Se%20desacelera%20inflaci%C3%B3n%20en%20quincena)

Ciudad de México (24 enero 2008).- La inflación de México se desaceleró en los primeros 15 días de enero por la moderación en los aumentos de precios de algunos alimentos procesados, como la tortilla de maíz, dijo el jueves el banco central. El índice de precios al consumidor subió un 0.27 por ciento en la primera quincena del año, por debajo del 0.37 por ciento esperado por el mercado y del 0.33 por ciento registrado en el mismo periodo del 2007, dijo el Banco de México (central). La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina ciertos artículos volátiles, fue del 0.25 por ciento en la quincena, también abajo del 0.33 por ciento esperado por el mercado. "Esta reducción se explica por el desempeño del componente subyacente de la inflación, cuyo ritmo de crecimiento disminuyó al haberse presentado menores alzas (...) en los precios de los alimentos procesados", dijo el banco en su reporte. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847661/Muestran bolsas recuperación](http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847661/Muestran%20bolsas%20recuperaci%C3%B3n)

Sandra Reyes Ciudad de México (24 enero 2008).- Las bolsas de Europa, Estados Unidos y América Latina, al igual que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abren con ganancias siguiendo la recuperación de los mercados globales, que subían un día después de la presentación en Estados Unidos de un paquete de rescate para las aseguradoras de bonos. En Europa, la bolsa de París sube 4.83 por ciento, mientras que la de Londres repunta en 5.02 por ciento. En América Latina, las bolsas de Brasil, México y Argentina también se unen a la tendencia positiva. El Bovespa de Brasil sube 5.15 por ciento, el Merval de Argentina 3.58 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847604/Resiente> IP desaceleración José Ángel Vela / Enviado Davos, Suiza (24 enero 2008).- La desaceleración económica estadounidense está ya pegando en las operaciones de los principales grupos empresariales mexicanos como Alfa y Vitro. A esta nevada y gélida ciudad suiza, sede la edición 2008 del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), acudieron Dionisio Garza Medina, presidente de Alfa, y Federico Sada, director ejecutivo de Vitro. Por separado, los empresarios señalaron que desde finales de 2007 las ventas de algunos de sus productos registran una tendencia a la baja en sus volúmenes de ventas. "Estamos viendo un menor ritmo de exportaciones en Nemark, nuestro sector de autopartes", puntualizó Garza Medina, a quien la incertidumbre lo hizo venir a Suiza para conocer de primera mano las perspectivas económicas de este 2008 de boca de los influyentes líderes globales.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847648/Presentan crudos aumento](http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847648/Presentan%20crudo%20aumentado) Nueva York, Estados Unidos (24 enero 2008).- Los precios del crudo a término ascendieron este jueves tras perder más de 2 dólares por barril en las operaciones realizadas durante la noche. El aumento se debió a temores de que las reservas de petróleo en Estados Unidos estén incrementándose a pesar de la desaceleración de la economía y la caída de la demanda de crudo. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfuroso para entrega en marzo aumentó 1.04 dólar a 88.03 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato cayó 2.22 dólares y cerró en 86.99 dólares el barril el miércoles. En el mercado internacional ICE de Londres el crudo Brent del Mar del Norte para entrega en futuro avanzó 1.05 dólar a 87.67 dólares el barril. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847593/Amenaza crisis de agua](http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847593/Amenaza%20crisis%20de%20agua) al mundo José Ángel Vela / Enviado Davos, Suiza (24 de enero de 2008).- Para el 2025, habrá 3 mil millones de personas en el mundo con serias limitaciones para contar con agua. Lo anterior representa un tercio de la población total que habrá para ese entonces, revela el más reciente reporte emitido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en el marco del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Para esta fecha, cada persona dispondrá de 6 mil metros cúbicos de agua al año, en comparación con los 13 mil metros cúbicos per cápita que dispuso en 1960. La ONU predijo en esta villa alpina que, para el 2050, la población alcanzará los 9 mil millones de personas, lo que vendrá a agravar la disponibilidad de recursos naturales. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847583/Crecen a la](http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847583/Crecen%20a%20la%20mitad) mitad exportaciones Gustavo De La Rosa Ciudad de México (24 enero 2008).- Las ventas al exterior durante 2007

acumularon un valor de 272 mil 84 millones de dólares, lo que significó un crecimiento de 8.8 por ciento, cifra que contrasta con 16.7 por ciento del año previo, según datos de la Secretaría de Hacienda. El menor dinamismo fue consecuencia de una desaceleración en las exportaciones manufactureras y petroleras, principalmente. Las exportaciones de petróleo subieron 8.9 por ciento, mientras que en 2006 se elevaron 22.5 por ciento; por su parte las manufacturas, aumentaron 8.3 por ciento frente al 15.8 del año anterior. En la parte de importaciones, las compras del exterior sumaron 283 mil 267 millones de dólares, un avance de 10.6 por ciento anual, estos resultados generaron un déficit comercial de 11 mil 183 millones de dólares, el más alto en los últimos 13 años.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847597/Guardan granos únicos Verónica Martínez](http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847597/Guardan%20granos%20%C3%BAnicos%20Ver%C3%B3nica%20Mart%C3%ADnez) Ciudad de México (24 enero 2008).- Más de 100 mil semillas de maíz y trigo, que tenía almacenadas el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo en México (CIMMYT), serán trasladadas a una isla del Círculo Ártico, donde se almacenarán en la Bóveda Global de Semillas de Svalbard, Noruega, junto con otras 200 mil variedades del mundo, informó el Grupo Consultivo para la Investigación Agrícola Internacional (CGIAR). "A finales de enero, más de 200 mil variedades de cultivos de Asia, África, América Latina y Oriente serán despachadas a una remota isla cerca al Círculo Ártico, donde se almacenarán para preservar su vitalidad durante miles de años y reforzar la seguridad alimentaria. Uno de los que enviará semillas de trigo y maíz es el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), patrocinado por el CGIAR, que contiene 150 mil muestras de semilla de trigo únicas en su género, provenientes de más de 100 países. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847586/Critican papel de la Reserva Davos, Suiza](http://www.reforma.com/negocios/articulo/424/847586/Critican%20papel%20de%20la%20Reserva%20Davos,%20Suiza) (24 enero 2008).- La Reserva Federal, que el martes anunció su primer recorte urgente de tasas de interés desde 2001, está pasando por alto las lecciones de la historia y corre el riesgo de provocar más burbujas de activos, advirtieron economistas en la reunión anual del Foro Económico Mundial. La Fed ha dicho "que su misión primordial es hacer la limpieza después de que las burbujas estallan, en vez de evitar el peligro", dijo Stephen Roach, presidente de Morgan Stanley para Asia, durante una discusión de panel en Davos, Suiza. "Es una forma peligrosa, imprudente e irresponsable de manejar la mayor economía del mundo", criticó. La Fed redujo el martes su tasa referencial en 75 puntos básicos, después de que los mercados de valores desde Hong Kong a Londres se derrumbaron en medio de signos de una recesión en EU. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62300.html> Urge tomar medidas ante la recesión: IP Manuel Lombera Urge que el gobierno federal adopte medidas de control de riesgos para restablecer la productividad, afirmó Miguel Marón, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), durante la inauguración de la Magna Exposición Mueblera. El titular del organismo previó que por consecuencia de la desaceleración económica en Estados Unidos la economía de México crecerá este año sólo 2.5%. Para enfrentar este escenario, Marón expuso 11 puntos torales para reactivar la economía nacional. Pugnó por promover estímulos fiscales a las empresas, en lugar de una política de recaudación, aprovechar el gasto público, aprobar la reforma energética y laboral, construir una política de apoyo a las pequeñas y medianas empresas, reforzar las cadenas productivas, concretar la simplificación administrativa, incorporar a las empresas nacionales como fuentes de demanda del gobierno y lograr que las compras a las entidades gubernamentales sean satisfechas en 35% por estas empresas. Sugirió estrechar la relación de las grandes compañías con sus proveedores, combatir la competencia desleal, el contrabando y la piratería y defender la propiedad industrial. "Sin un mercado interno fuerte, poco puede ganarse en un entorno competitivo fuerte", dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62301.html> Crece 82% anual el déficit comercial Ixel Yutzil González En 2007, México registró su máximo déficit comercial en 13 años, al reportar un saldo negativo de 11 mil 183 millones de dólares, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esto implicó un crecimiento de 82% en el déficit comercial acumulado, respecto a 2006, cuando el saldo comercial fue de -6 mil 133 millones de dólares. De esta forma, el deterioro de la balanza comercial observado entre 2006 y 2007 equivale a 5 mil 050 millones de dólares. En 2007 se observó un importante ritmo de crecimiento de las importaciones. Las compras de México al exterior reportaron una tasa de crecimiento anual de 10.6% en 2007, en tanto las exportaciones totales lo hicieron en 8.8%. En particular, sobresalieron las importaciones de bienes de capital y de consumo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62306.html> Gasto eficiente contrarrestará la recesión José Manuel Arteaga El gobierno de México evitará que en el año las dependencias federales tengan subejercicios, lo cual ayudará a contrarrestar el impacto negativo de la desaceleración económica, aseguró el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Dionisio Pérez-Jácome Friscione. "Es un compromiso desde la Subsecretaría de Egresos de hacer todo lo posible para que el Presupuesto fluya de forma oportuna, que podamos destinarlo a los rubros que ya aprobaron los diputados y contribuir así para que el mercado interno siga creciendo y haya obras de infraestructura importantes", aseguró. El funcionario aseguró que desde el primero de enero se han empezado a ejercer los recursos que se presupuestaron para el año. Además, Pérez-Jácome remarcó que en la actual coyuntura México le apostará al sector de servicios, el cual ha venido creciendo. En entrevista, después de tomar posesión ante el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión como subsecretario de Egresos, aseguró que la clave para enfrentar la situación en Estados Unidos es que se ejerza el gasto con prontitud. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62304.html> Afectará recesión a AL, advierte Banxico DAVOS.— El gobernador de Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, señaló que las economías latinoamericanas no pueden escapar a las consecuencias de una recesión en Estados Unidos, por los vínculos comerciales y financieros. Pero las economías de la región están mejor posicionadas que nunca para capear la tormenta, añadió el funcionario, durante un pánel sobre el panorama económico latinoamericano en el Foro Económico Mundial anual que se realiza en Davos, Suiza. El gobernador del Banxico dijo que el impacto de una crisis económica global no se ha hecho sentir por ahora en países como Argentina, Brasil y México, aunque indudablemente se extenderán si empeora la situación en Estados Unidos. "Nos encontramos en el primero o segundo asalto", dijo Ortiz durante su intervención en el Foro Económico Mundial. "Se trata de un combate a 15 asaltos". La economía mundial sufrirá una desaceleración sustancial como resultado de los problemas en Estados Unidos, pronosticó Ortiz Martínez, aunque aclaró que América

Latina, en su conjunto, está en mejores condiciones de encarar los problemas que se avecinen. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-24-54042>Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el jueves a 7.50%, en un mercado que asimilaba las recientes cifras de inflación para la primera quincena de enero. Según cifras del Banco de México, central, el miércoles la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50% tras operar en un rango entre 6.45 y el 7.60 por ciento. “La cifra de la primera quincena del año es importante para efectos de la política monetaria en tanto que es la primera que incorporaría el impacto de la reforma fiscal y proporcionaría un primer elemento para la evaluación de las previsiones realizadas por Banco de México para este año”, dijo HSBC. El Banco de México informó el jueves que los precios al consumidor de México subieron 0.27% en la primera quincena de enero, menos de 0.37% estimado por 20 analistas en un sondeo de Reuters realizado el miércoles. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-24-54037>Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 2.10% La bolsa mexicana extiende su ganancia a un 2.10%, siguiendo la recuperación de los mercados globales ante un posible plan en Estados Unidos para ayudar a que las aseguradoras de bonos prevengan mayores pérdidas crediticias. A las 8:58 hora local (14:58 GMT), el índice líder de la bolsa mexicana, el IPC (.MXX: Cotización), ganaba 578.77 puntos a 28,199.10 unidades. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/24/index.php?section=economia&article=020n1>ecoCrisis en Estados Unidos afectará especialmente a México: Ortiz Se realineará la economía mundial, lo cual pondrá fin a una era, advirtió George SorosDavos, Suiza, 23 de enero. La crisis financiera en Estados Unidos “afectará especialmente” a México, afirmó este miércoles el gobernador del banco central de ese país, Guillermo Ortiz Martínez. Hasta hace pocos días, el contagio de la crisis financiera estadounidense a la economía mexicana había sido limitado, declaró Ortiz Martínez. Pero, añadió, “esto ha cambiado en los últimos días y el contagio financiero se está viendo más claramente”. El gobernador del banco central mexicano hizo las declaraciones en el marco de la edición 2008 del Foro Económico Mundial, un acto que cada año reúne en este retiro alpino a la elite de las finanzas y el medio empresarial, así como a representantes del sector público. En un foro dominado por la preocupación de que la crisis financiera de Estados Unidos se traslade a la actividad productiva, el funcionario mexicano llamó la atención sobre las consecuencias en Latinoamérica y en particular en México. La crisis financiera en Estados Unidos que ha contagiado en los últimos días a América Latina afectará especialmente a México por su cercanía y volumen comercial con su vecino del norte, expuso Ortiz Martínez, citado por Reuters. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/24/index.php?section=economia&article=021n1>ecoVenta masiva de acciones en las bolsas mundiales; el Dow Jones cerró con alza Juan Antonio Zúñiga, Antonio Castellanos y agencias La venta multitudinaria de acciones en los principales mercados bursátiles del mundo continuó hasta la primera mitad de la jornada de ayer, pero se revirtió en la segunda parte de la sesión para cerrar con ganancias, excepto en las bolsas europeas que en su totalidad profundizaron sus pérdidas. El dispar comportamiento de los mercados hizo evidente la diferencia de prioridades de política monetaria entre el Banco Central Europeo (BCE), que decidió mantener las tasas de interés para evitar un disparo inflacionario, y el Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), que redujo de 4.25 a 3.50 por ciento su tasa de referencia, para contener las tendencias recesivas de su economía a través de un mayor consumo por abaratamiento del crédito y más inflación. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/24/index.php?section=economia&article=021n2>ecoLa recesión en Estados Unidos reducirá las remesas hacia América Latina San José, 23 de enero. Una eventual recesión en Estados Unidos impactaría América Latina, entre otras razones por la reducción de las remesas familiares que son un pilar de la economía para varios países, advirtieron expertos que analizan el tema. La advertencia fue lanzada en un seminario sobre “El reto de las migraciones y la cohesión social”, organizado por la Fundación Arias, de Costa Rica, y en el que participaron representantes de gobiernos, de organizaciones civiles y academias de Centroamérica, México, Francia, España e Irlanda. Los expositores coincidieron en que las remesas enviadas por los emigrantes a sus países de origen han tenido un impacto positivo al estimular el consumo y acrecentar el ahorro nacional, pero crearon una peligrosa dependencia y aumentaron la vulnerabilidad económica de la región. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/24/index.php?section=sociedad&article=041n1>socEstudiantes mexicanos, sin elementos para resolver problemas, revela OCDE Laura Poy Solano De acuerdo con los resultados del Programa Internacional para la Evaluación de los Alumnos (PISA, por sus siglas en inglés) 2006, aplicada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en México los estudiantes “no cuentan con las bases fundamentales del conocimiento científico para resolver un problema, es decir, se aprenden todo en clase, pero no saben utilizar este conocimiento de forma creativa”, afirmó Andreas Schleicher, jefe de la División de Indicadores y Análisis de la Dirección para la Educación de ese organismo. Agregó que en la mayoría de las naciones, la demanda laboral de personas capacitadas con un conocimiento que “privilegia la memoria, va a la baja, hoy día lo que se requiere es personal con capacidad para resolver problemas y no para tratar de recordar lo que han aprendido”.